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香港馬拉松已經舉辦多年，為本港帶來不少
旅遊和經濟效益。關祺表示，該系列由1997年
舉辦至今已踏入第26屆，從當年一千多人參加激
增數十倍至近年的74000人，參賽人數增長非常
明顯。他還透露，田總有配合政府政策，透過外
國更多的旅遊機構去宣傳賽事，亦與更多其他地
區的體育總會聯繫，邀請更多的外國跑手參加，
成果亦很顯著。關祺特別指出，香港馬拉松的路
線很具特色，這也是吸引更多跑手參加的主要原
因之一，而且國際跑手來港絕對不是只有一天，
變相亦帶動了本港的飲食業、酒店業等相關的經
濟。關祺續說，香港有林林總總的道路長跑賽
事，包括10公里、半馬拉松、馬拉松等，至於未
來會否在各項都增辦更多賽事，則需看天時、地
利、贊助等。他稱，田總正在考慮舉辦一項經國
際田聯認可的全新道路賽。

關祺認同體育與旅遊結合的產業化是可以帶
動到經濟發展，包括啟德體育園的落成和更多的
大型體育盛事落戶香港，確實能為本港帶來更多
的經濟收入和效益，同時創造出更多就業機會。
不過，關祺指出，體育文化的形成亦不可或缺，
包括市民對於體育的認識、支持以及接納皆是很

重要，他以東京馬拉松與香港馬拉松作出對比，
他說： 「我們舉辦一個馬拉松比賽，在道路的使
用上需作出平衡，政府可能在考慮封路的時間亦
要看看市民的支持度是怎樣。以東京馬拉松為
例，東京都政府會將人多繁忙的部分商業區和景
點都封路給賽事使用，而且東京的市民是很支
持的，但香港如果參照去做，似乎因為地少人多
的關係，就會對很多人造成影響，這個我們是明
白的。我覺得這種體育文化的建立能讓多些市民
支持體育，若能互相遷就，讓香港舉辦出一個更
大型的盛事，我都會為此覺得驕傲和光榮。」

擬申辦洲際巡迴系列賽
除道路長跑的賽事外，關祺亦談到了更高級

別的田徑賽事在本港舉辦的可能性，他透露正在
考慮申辦國際田聯的洲際巡迴系列賽。至於本港
田徑場地，關祺對啟德體育園的落成感到欣喜，
但地區性的場地，他相信可以進步的空間還有很
多，他說： 「香港約有25個田徑場，但實際可以
做到田徑專項訓練的場地可能只有3、4個，變成
很多運動員如果真的想去練專項，對場地的需求
很大。」

最後，關祺分享道，田
總正在帶頭於體育界推動環
境保護、社會責任和機構管
治（ESG）的發展，皆因現
在社會發展越來越進步，整
體社會和市民對於ESG方面
的要求都很高，田總在舉辦
的賽事裏亦盡量把該元素放
進去。
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【大公報訊】據中新社報道：13日，2025
年桌球大師賽在英國倫敦繼續進行首圈比賽的較
量。中國球手丁俊暉鏖戰11局，力克有 「金左
手」 之稱的威爾士名將威廉斯，晉級8強。這是
自2019年大師賽以來，丁俊暉再次在大師賽上贏
球。

2025年桌球大師賽由本賽季英國錦標賽後世
界排名前16位的選手參賽。此次共有3位中國球
員出戰，分別是世界排名第9的丁俊暉、排名第
10的張安達和排名第13的斯佳輝。

作為首個亮相的中國球手，丁俊暉在當日比
賽中狀態穩定，他與對手、世界排名第6的威廉
斯在開賽後各取一局打平，此後比賽便在雙方互
有勝負、緊咬比分中推進。從2：2、3：3，到
4：4，第9局，丁俊暉打出單桿66分錯失超分
球，威廉斯完成逆轉，率先拿到賽點。丁俊暉很

快在第10局打出單桿76分，將比賽拖入決勝局。
關鍵時刻，威廉斯長枱進攻未能得手，留給丁俊
暉上手機會，中國球手抓住機會以單桿90分取
勝。6：5，丁俊暉最終力克對手。

丁俊暉桌球大師賽晉8強
【大公報訊】記者梁潤森報道：澳洲網球公開

賽昨天續在墨爾本上演，6名中國球手出戰，結果
半數晉級。王雅繁在落後一盤的情況下，以2：1反
勝匈牙利的邦達，王曦雨及張帥亦擊敗各自的對
手，同告晉級女單次圈；張之臻苦戰5盤後不敵丹
麥球手魯尼，止步男單首圈，中國男單球手在本屆
賽事全部出局。

世界排名第64位的王雅繁對陣世界排名第84
的邦達，最終前者有驚無險地以2：1過關。王曦雨
對陣奧地利的嘉拉柏，前者輕鬆地贏2：0晉級，這
是她時隔3年再次在澳網中取勝。持外卡出戰的張
帥對陣美國球手姬絲娜，最終前者亦以2：0取勝。
其餘兩名中國女將鄭賽賽及韋思佳則於首圈下馬。

男單世界排名第49的張之臻硬撼世界排名第6
的魯尼，最終前者力戰190分鐘後以2：3落敗。賽
後，魯尼大讚張之臻的發球強勁，令他需要高度專

注才能獲勝。
另外，中國名將鄭欽文今天香港時間上午8

時，在女單次圈對陣德國球手絲格蒙。

王雅繁王曦雨張帥澳網入次圈

▲王雅繁在比賽中回球。 新華社
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•香港馬拉松★
•港珠澳半馬拉松★
•香港10公里錦標賽
•機場三跑道國際賽★
•香港越野錦標賽
•香港山路錦標賽
註：★代表 「M」 品牌活動
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長跑運動帶旺旅遊
港可辦世界級馬拉松

關祺：樂見參賽人數27年增數十倍

2025年香港體壇湧現機遇，啟德體育園的啟用、第
15屆全運會由粵港澳合辦，勢令本港體育發展踏上新的

台階。中國香港田徑總會主席關祺接受大公報記者專訪時談到，香港馬拉松是本港在國
際體壇享負盛名的體育大賽，每屆均為本港吸引眾多旅客訪港，反映包括馬拉松等道路
長跑和田徑賽事，在體育結合旅遊等多方面可以持續發展。另外，田總已設計了 「跑．
住．食」 住宿優惠，令境外跑手來到香港可以由下機開始至跑完，均享受整個旅程，以
吸引更多頂級跑手參賽，提升香港體壇的名氣。

田總推跑．住．食優惠吸引跑手來港
【大公報訊】記者張銳報道：

2025年上海馬拉松將於今年11月30日
舉行，賽事主辦方已經馬不停蹄地準備
賽前工作，並且針對遊客而推出了包括
參加馬拉松、旅遊、酒店等的套票優惠
供跑手選購。中國香港田徑總會主席關
祺認為這是好的方向，且已有與旅發局
就此事接觸，討論如何為
本港的長跑賽事更好地包
裝並落實。

關祺表示，針對一些
大型本地道路長跑的賽
事，田總跟部分酒店已設
計了 「跑．住．食」 的住
宿優惠，為境外跑手來到
香港可以由下機開始至完
成賽事中提供住宿和飲
食，務求給跑手一個好的

體驗。他認為現在這個 「跑．住．食」
住宿優惠已經是踏出了第一步，目標是
下一步如何做得更好。關祺還透露，田
總與一些外國代理商合作推廣香港。他
舉例道，在某場本地大型賽事，日本方
面與田總招募了50名平民跑手做代理
人，他們會製作一些旅遊的節目給日本

代理商作推廣。
關祺表示，如果能

跟政府爭取到更多資
源，例如申請到 「M」
品牌活動，便可以投放
更多資源在推廣 「體育
旅遊」 。關祺重申會盡
力去做，至於如何把整
件事情包裝得更完整，
則是下一步需要去考慮
的事。

▲2025年上海馬拉松將於
今年11月30日舉行。

啟德體育園勢成香港新名片
體育結合旅遊一詞，

在最近兩年引起本港社會
的廣泛關注。除了政府大

力推廣的盛事經濟外，全新的啟德體育
園即將落成，也促成了社會上開始討論
如何將體育和旅遊更大產業化，或者有
更新穎的政策去帶動香港的經濟發展。

綜觀全球，體育結合旅遊的現象並
不鮮見，最好的例子當屬世界盃和奧運
會這兩項全球最盛大的體育賽事，背後
帶來的經濟效益更是巨大。香港作為一
個國際大都會，也絕對有能力在體育結
合旅遊這一點上發展出自身的路線。

啟德體育園的落成將是香港體育發
展的里程碑，這個全新的現代化體育園
區，不僅能吸引更多新的盛事落戶香
港，更成為香港新的旅遊名片，吸引喜
愛體育結合旅遊取向的旅客來港消費，
為香港帶來更多新的客源。

另外，在包括香港七欖、香港馬拉
松等原本已有的本地體育盛事上優化亦
是需要持續去做的事情。接下來對香港
的 「大考」 將是今年底的全運會，香港
有了辦好全運會的經驗，有利在未來申
辦亞洲體育盛事──亞運會。

大公報記者張銳
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◀港珠澳大橋半馬賽事於1
月5日舉行，吸引7000跑手
參加。

體育盛事
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之見


